
汉江路与太行山路交叉口西南角交通信
号灯不亮。

樟江路与嵩山路交叉口向西约90米路北，
垃圾外溢。

黄河路与桐柏山路交叉口向西约 5 米路
北，人行道路面破损。

如 发
现身边的
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APP 进行
报料。

黄河路与黄山路交叉口向东约 70 米路南，
公交站亭顶棚有污渍。
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本报讯（记者 朱 红） 3月
12日，郾城区民政局、郾城区沙
北街道和市幸福沙澧社区服务中
心志愿者，带着19位残疾人到舞
阳县贾湖遗址博物馆参观。

据了解，这是市幸福沙澧社

区服务中心针对残疾人开展的助
残扶残康复训练活动之一，旨在
帮助残疾人了解家乡历史文化、
风土人情，丰富其精神文化生
活，激发他们对生活的热情，提
高其认知能力和社会交往能力。

组织残疾人参观博物馆

■本报记者 杨 光
近日，一封感谢信和一面锦

旗送到漯河职业技术学院艺术设
计系2022级视觉传达1班刘宴彬
同学手中。记者了解到，刘宴彬
寒假期间在老家新乡参加社会实
践时，捡到客人遗忘的一只金手
镯并归还失主。

寒假期间，刘宴彬在新乡一
家饭店参加社会实践。2月26日
晚上，他在收拾餐桌时发现碗碟
旁有一只金手镯。刘宴彬想，遗
忘这么贵重的东西，客人一定会
回来取，就将金手镯交到了前
台。

第二天上午，发现金手镯丢

失的游先生赶到饭店寻找。游先
生表示，这只金手镯是他刚买
的，价值7万多元。

为向刘宴彬表示感谢，游先
生辗转找到他学校的地址，寄来
了感谢信和锦旗。

捡到金手镯归还

■本报记者 齐国霞
对学校用电设施进行检查，到困难

群众家中排忧解难，到企业解决用电
问题……近日，市岗位学雷锋标兵、国
网漯河供电公司驻召陵区老窝镇古同
村第一书记李晓利用专业所长，在古
同村排查用电安全隐患，宣传安全用
电常识、日常用电注意事项，为群众
办好事办实事，并带动志愿服务团队
开展志愿服务，用实际行动弘扬雷锋
精神。

“李书记，您又来了。俺家房顶的
防晒瓦烂了几块，您能不能帮忙修一
下？”3月8日上午，李晓到村里监测户
张会平家中走访时，张会平说。

张会平的丈夫几年前因病去世，一

个人拉扯两个上学的孩子，是村里和李
晓重点关注的对象。一有时间，李晓就
到张会平家中走访，帮她解决生活中的
困难。

听了张会平的话，李晓和国网漯河
供电公司“沙澧彩虹”青年志愿服务队
队员上到平房顶，发现有多块防晒瓦损
坏了。他们商量后认为，更换隔热防晒
瓦治标不治本。最后，李晓决定帮张会
平申请屋顶光伏发电项目，既达到隔热
防晒、防止房屋漏雨的目的，又能增加
收入。

随后，李晓带领“沙澧彩虹”青年
志愿服务队队员到古同村小学，对学
校食堂、学生宿舍等配电箱、空调、
开关、插座等进行检查，并向有关人

员宣传安全用电常识、日常用电注意
事项。

在古同村光伏发电项目接入电网设
备现场，李晓认真检查设备运行情况，
保障设备安全运行。

古同村假发加工厂的车间内制作假
发的原材料是易燃品，李晓一直重点关
注，几乎每天都要检查用电设备，及早
排除安全隐患。

“我要向李晓学习，立足岗位，积
极工作，争当雷锋精神的传承者，为
客户提供更好的服务。”“沙澧彩虹”
青年志愿服务队队员、召陵供电所员
工李潇潇说。

“李晓到古同村驻村以来，为村里
办了不少好事，老少爷儿们都很满

意。”古同村党支部书记张存良说。
2022年11月到古同村任第一书记

以来，李晓团结带领村“两委”干
部，从建强基层组织、加强基础设施
建设、发展特色产业入手，推进乡村
振兴。他积极帮助村里安装太阳能路
灯，协调实施道路“户户通”工程，
帮助解决农产品滞销难题，组织古同
村小学学生参观市革命纪念馆、中州
抗战纪念馆等。

“在今后的工作中，我将大力弘
扬雷锋精神，带动‘沙澧彩虹’志愿
服务队持续开展进乡村、进企业、进
学校等系列活动，为群众办实事，为
推动古同村发展作出应有贡献。”李
晓说。

李晓：立足岗位为群众办好事

■见习记者 李慧莹
3月1日，《快递市场管理办法》（以

下简称快递新规）正式生效，其中第五十
四条规定“未经用户同意擅自使用智能快
件箱、快递服务站等方式投递快件的行
为，由邮政管理部门责令改正，予以警告
或者通报批评，可以并处1万元以下的罚
款；情节严重的，处1万元以上3万元以
下的罚款”引发网友和市民热议，一些市
民希望快递员能够送货上门，也有市民认
为放在菜鸟驿站更合适。

3月14日，记者走访我市部分菜鸟驿
站，了解快递员、菜鸟驿站工作人员等对
快递新规的看法。

默认将快递放在驿站

3月14日上午10点，市民李女士接
到菜鸟驿站发来的取件信息。“快递到达
小区后，快递员直接将快递送到菜鸟驿
站。快递放在哪儿、是否需要送货上门，
一般不会打电话问我。”李女士说。

采访中记者发现，像李女士说的这种
情况不在少数。家住嫩江路附近的郭女士
也有同样的感受。郭女士开通了物流提醒

服务，快递员基本是将快递放在菜鸟驿
站，极少送货上门。

“我们主要合作的是‘四通一达’快
递公司，顺丰、京东偶尔也会有个别快
递暂时存放在此处。我们每天的快递到
货量在2300件左右，收件人大多是附近
小区的居民。一般来说，他们都是默认
将快递放在菜鸟驿站，菜鸟驿站不提供
送货上门服务。如果需要送货上门，收
件人可以在下单时备注或提前联系快递
员。”太行山路一家菜鸟驿站负责人张女
士说。

快递全部送上门不现实

记者走访并电话联系了几名菜鸟驿站
负责人和多名快递员，他们大多表示全部
实现送货上门不现实，少数快递员表示送
货上门对其影响不大。

“快递新规的实施对我们影响不大，
平时我们都会给收件人打电话，如果不需
要送上门才会将快递存放在菜鸟驿站。”
顺丰快递员张先生告诉记者，他每天的派
送量有几十件。

记者了解到，“四通一达”等快递公司

的快递员平均每天的派送量在500件左
右。为完成派送任务，快递员顾不上给收
件人逐一打电话，也不可能全部送货上门。

据金牛社区一菜鸟驿站负责人王先生
介绍，各快递公司派送提成费不同，顺丰
派送提成费在每单2元左右，圆通快递员
派送费每单只有0.6元。快递员的收入与
派送提成费挂钩，派送快递数量越多，收
入越高。

“如果严格按照快递新规执行，送货
上门，快递员的工作量增加，派送效率下
降，必然导致快递费增加，最终买单的还
是消费者。”王先生说。

快递公司提供多元化服务

目前，快递新规已开始施行，快递公
司做好迎接准备了吗？

顺丰快递员张先生表示，快递新规对
他们影响不大，因为他们在行业内一直保
持较高的快递收费，基本能给收件人打电
话，并提供送货上门服务。此外，顺丰还
和中国移动、中国联通、中国电信等公司
合作，为快递员办理专属手机卡，满足工
作需要。

金牛社区一圆通快递站点负责人宛女
士表示，网点一天有千余件快递，站点内
每个快递员每天的派送量在300件左右，
如果每个快递都打电话通知收件人，仅打
电话就要再增加几个小时工作时间，根本
无法完成当天的派送任务。

“快递公司应向用户提供多层次、多
元化的服务，比如在网购下单时，可以针
对有需求的用户提供送货上门服务，送货
上门可增加派送费用，或给予快递员一定
的补贴；对于没有需求的用户，依然可以
放在菜鸟驿站或固定地点。这样可以形成
多赢的局面，既兼顾快递公司、快递员的
利益，又满足用户的需求。”宛女士建议。

快递新规施行，你的包裹送上门了吗？

■文/图 本报记者 杨 旭
3月14日，在市区王屋山路苏荷象

湾壹号小区门前，两株盛开的龙梅形成
两团巨大的粉色花簇，吸引不少市民围
观拍照。

“离很远我就看见这两棵树开花
了，走近看树上挂的标识牌，才知道
这种树叫龙梅。”市民刘女士说。

小区物业工作人员告诉记者，龙
梅又名垂枝梅，春天开花时如同瀑布
倾泻而下，夏天枝繁叶茂，冬天树叶
掉光后可观其树形，栽种在庭院美化

环境非常合适。“龙梅花期不长，想
要一睹它芳容的市民要抓紧时间
了。”工作人员说。

龙梅绽放引市民打卡

苏荷象湾壹号小区门前的龙梅吸引市民围观拍照。

■李小将
今天是第42个国际消费者权

益日。3 月 12 日，市消协公布了
2023 年十大消费维权典型案例。
这些案例涉及网购、教育培训、
汽车、家居等行业和领域。可喜
的是，在市消协的介入下，这些
纠纷都得到圆满解决，维护了消
费者的合法权益。

每年“3·15”国际消费者权
益日前后，有关消费者权益保护
的话题都会引发社会高度关注，
全国各地也会集中曝光一批典型
案例。这对不法商家具有一定的
震慑作用。但我们也应当看到，
被曝光的只是“冰山一角”，还有
很多消费者在合法权益受到侵害
时，因维权困难只能自认倒霉。

营造良好的消费环境，需要
全社会的共同努力。对商家来
说，诚信经营是立业之本、兴业

之道，只有诚信经营才能赢得消
费者的信任。欺骗消费者的商
家，终究只会搬起石头砸了自己
的脚。对消费者来说，当合法权
益受到侵害时，要坚决说“不”，
主动拿起法律武器维护自身权
益。对相关部门来说，保护消费
者合法权益不能只停留在 3 月 15
日这天，而是要把每天都当成

“3·15”；不能只靠“3·15”前
后集中曝光一批典型案例以示警
示和提醒，功夫更应下在平时，
对违规违法行为发现就查，绝不
能手软！

让每天都是“3·15”

■文/图 本报记者 齐国霞
3月14日中午，在辽河路丹尼斯六楼

美食广场吃饭的市民发现，墙壁醒目位置
张贴着“光盘行动 使用公筷公勺”的宣
传海报，每张餐桌上都贴有“光盘行动”

“拒绝浪费 文明点餐”等“小桌贴”。
记者了解到，目前，我市许多餐饮店

都有类似内容的文明用餐标识。这是市食
品安全事务服务中心近日开展的“小桌
贴”倡导“大文明”活动内容的一部分，
旨在倡导社会各界积极参与节约粮食、制
止餐饮浪费行动，营造厉行节约、反对浪

费的社会新风尚。
市食品安全事务服务中心相关负责人表

示，他们倡导商家推广小份菜、半份菜、网
络点餐明示食品重量等做法，以醒目方式提
示消费者适量点餐；主动向消费者提供打
包服务，倡导使用可降解打包盒等；治理
诱导过度消费行为，规范外卖平台佣金抽
成比例；引导外卖平台建立健全外卖餐品
描述、外卖点餐消费提示等机制；倡导外
卖平台建立对商家的正向激励制度。

据了解，市食品安全事务服务中心已
连续3年开展此项活动。

“小桌贴”倡导“大文明”

3月14日，郾城区龙塔街道太行山路社区对辖区内商铺进行食品安
全排查。 本报记者 姚晓晓 摄

3月14日，源汇区顺河街街道东大街社区邀请河南信鼎律师事务所
律师开展“法律知识进社区 普法服务零距离”普法宣传活动。

本报记者 孙 震 摄

在辽河路丹尼斯六楼美食广场，工作人员在张贴“光盘行动”贴纸。


